

Los médicos eventuales denuncian que las condiciones de Salud son "de esclavitud"

Los facultativos sin plaza en la comarca trabajan tres meses al año "por la mala gestión de la gerencia", pero deben estar siempre disponibles

Turón (Mieres),
C. M. BASTEIRO

Los "pata negra". Este es el término que utilizan en el mundo sanitario para referirse a los médicos titulares (con plaza fija) más veteranos. La Asociación de Médicos Eventuales del área sanitaria de la comarca (nombrada área VII) denuncia que algunos "pata negra" de los municipios de Aller, Lena y Mieres se embolsan, "por amiguismo con la gerencia", más de seis mil euros mensuales en concepto de salarios y horas extra. Los hay que suman jornadas maratónicas de hasta ochenta horas de trabajo sin descanso. Mientras tanto ellos, los que no tienen plaza, sufren unas condiciones "de esclavitud". Firman contratos temporales, pero siempre deben estar disponibles, y sin ningún tipo de estabilidad. Es sólo la punta del iceberg de un conflicto que se ha enquistado hasta límites insospechados. Tanto, que este verano doce trabajadores eventuales se han negado a firmar contratos para dar vacaciones.

Todos los eventuales estudiaron un mínimo de diez años: seis de la carrera de Medicina y cuatro de la especialización. Hace diez años, sufrían una sobrecarga de trabajo derivada de la falta de personal. Ahora, recortes y "mala gestión" mediante, trabajan tres meses y pasan otros nueve al paro. Esa es la situación de Josué Lázaro, Amor Manzano, Carmen Vázquez, Raúl



Amor Manzano, Óscar Fabelo, Carmen Vázquez, Raúl García y Josué Lázaro. | J. R. SILVEIRA

LAS REIVINDICACIONES DE LOS MÉDICOS EVENTUALES

"Trabajo hay, pero está muy mal repartido y a los de la bolsa no nos llaman"
JOSUÉ LÁZARO

"Tienes que estar siempre disponible y si te llaman dejarlo todo para ir donde pidan"
CARMEN VÁZQUEZ

"Las consultas son de cinco minutos, no es tiempo suficiente para evaluar a un paciente"
ÓSCAR FABELO

García y Óscar Fabelo, cinco de los doce eventuales que este verano se plantaron.

"Trabajo hay, otra cosa es que esté repartido entre los que quiere la gerencia", explica Lázaro. Afirman que sus problemas comenzaron con el último cambio en la dirección del área sanitaria. Años atrás, aunque la situación "no era perfecta", la actitud de los responsables del área era "mucho más cercana y de diálogo". Ahora se cansan de pedir reuniones ante la dirección de recursos humanos del Sespa (Servicio de Salud del Principado de Asturias) y reciben la llamada por respuesta.

A Carmen Vázquez, lo que más le molesta es "la sensación de que tienes que aparcar todo si ellos (el Sespa) te llaman". Porque es así, los médicos de la bolsa de trabajo tienen que estar disponibles al cien por cien. Puede llegar una llamada para cubrir una guardia, ocho horas trabajadas y de vuelta a casa. Si hacen horas extras las cobran, pero ni acordarse de la cotización. "Si seguimos así no nos jubilaremos nunca", afirma la médica.

Cuando trabajan están sobrecargados. Óscar Fabelo estuvo contratado en diciembre y enero en el ambulatorio Mieres Sur. Le apuntaban las consultas cada cinco minutos, un tiempo que "no permite hacer un reconocimiento completo a los pacientes". Pidió la agenda y reclamó que sus pacientes, aún a riesgo de terminar más tarde su jornada, tuvieran un mínimo de diez minutos de consulta. El resultado fue su suspensión y a casa. Ahora está a la espera de juicio. Mientras que él pedía más tiempo para ver a los enfermos, ocho de sus compañeros estaban al paro. Entre ellos, Amor Manzano y Raúl García. A este último, una doble especialización en medicina de familia y odontología tampoco le han servido para obtener una plaza en el área sanitaria del Caudal.

Guía

Médica Caudal

OFTALMOLOGÍA

Dr. Medina

Facoemulsificación de cataratas
Láser - Lentes de contacto
Niños y adultos - Chequeo ocular
Consulta diaria de 17.00 a 20.00
C/ Carreño Miranda, 36 - 1º D - Mieres
Tel: 985 450 766

Registro de Sanidad nº 49/856/P - Visado Colegial 70C

UROLOGÍA

Dr. Pedro Muntañola Armona

Riñón y vías urinarias
Esterilidad masculina
Cirugía urológica

Consulta mañanas y tardes
C/ Manuel Llana, 34 1º - MIERES
Tfno.: 985 456 108

R.S. nº 50/866/P - Visado Colegial 16 CI

PODOLOGÍA

NUEVO SERVICIO EN MIERES

PODOLOGÍA

CLÍNICA DE LA FUENTE
Tfno.: 985 46 11 28
C/ Ramón Pérez de Ayala, 22-1º
MIERES

CARDIOLOGÍA

Dra. M. I. Soto Ruíz

CARDIOLOGO

Dr. J. A. Cachero

MED. DEPORTIVO

Pruebas de esfuerzo. Lesiones deportivas
Ecocardiografía. Arritmias - Hóter
Reconocimientos médicos deportivos

Consulta Previa Cita - Tfno: 648 41 03 70
Pérez de Ayala, 22 - 3ª Izda - Mieres



APARATO DIGESTIVO

Dr. Antonio Pineda García

Enfermedades del aparato digestivo
Ecografía digestiva

Consulta previa petición de hora

C/ Aller, 27 1º C - MIERES
Tels: 985 460 927 - 985 452 537

R.S. nº 62/868/P - Visado Colegial 15 CG

ESTOMATOLOGÍA

CLÍNICA DENTAL

Dr. Jaime San Narciso Aguinaco
Médico Estomatólogo - Doctor en Cirugía
ODONTOLOGÍA - ORTODONCIA - IMPLANTES
BLANQUEAMIENTO - URGENCIAS - PERIODONCIA
Información gratuita
Financiación 1 año sin intereses
C/ Leopoldo Alas, 15, 1º - MIERES
Tels: 985 46 85 46 / 985 45 15 51

Clínica Dental

maite ortodoncia
perez implantes
CORRALES estética dental
Periodoncia
Niños y adultos

C/ Dr. Fleming, 3 1º dcha. MIERES
985 465 525 - 985 452 025
Registro de Sanidad nº 1/153/P

Clínica Dental

Dr. Jose Vallina
985 46 55 68

Ortodoncia Sistema Damon
Implantes
C/ Numa Guilhoj 2, 3º - MIERES

Más de 200 personas harán el examen para la bolsa de la escuela de bebés de Aller

El plazo para la solicitud terminó el viernes y las pruebas serán este mes

Cabañaquinta,
C. M. BASTEIRO

La falta de trabajo se hace notar en la comarca. El ayuntamiento de Aller acaba de cerrar el plazo para la solicitud de examen para entrar en la bolsa de empleo de la escuela de bebés "Les Ayalgues" de Caborana, y el resultado ha sido sorprendente: más de doscientas personas harán la prueba para entrar a formar parte de la lista de posibles sustitutos.

El concejal de Educación de Aller, Francisco Velasco (PSOE), explicó que la bolsa de empleo anterior caduca este mes de agosto. Es por eso que urgía la elaboración de una nueva lista de candidatos. Dejó claro que los profesionales de la bolsa de trabajo no están convocados a una vacante, sino simplemente a formar parte de un registro de personas a las que

únicamente se llama si hay una vacante inesperada en la escuela de bebés.

La convocatoria se publicó el pasado día 16 de julio en el Boletín Oficial del Principado de Asturias (BOPA). Las condiciones para presentar la solicitud eran ser español o nacional de un estado miembro de la Unión Europea o extranjero residente en España. También estar en disposición de un título de grado que habilite para el ejercicio de la profesión de maestro de Educación Infantil, maestro especialista en este rango de edad (hasta tres años) o Técnico Superior en Educación Infantil.

La respuesta ha cogido por sorpresa a los responsables municipales, que ahora tienen que buscar fecha y lugar para las pruebas teóricas que requiere la formación de la bolsa. Será este mes de agosto.